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2020 «la produzione globale è 
diminuita dell’11,5% rispetto al 
2019. Escludendo la Cina, che 
pesa per quasi il 58% sulla pro-
duzione mondiale, il calo è stato 
del 16%». Riduzione che ha im-
pattato in modo più consistente 
sui tubi senza saldatura (-20%) e
ha inciso particolarmente sulla 
produzione italiana. 

Il nostro Paese, esportatore
netto di tubi, ha perso il 13,5% 
dei volumi lo scorso anno, con 
cali più pesanti della media 
mondiale soprattutto per i tubi 
saldati di grande diametro 
(-19,5%). Osservando invece la 
situazione in prospettiva, Tosini
ha evidenziato segnali di ripresa
dei volumi e un ritorno alla quasi
normalità dei livelli del 
2018/2019 entro il 2022. C.Doz.

entro la fine dell’anno, mentre il 
resto del pianeta dovrà aspetta-
re almeno il 2022. Il dettaglio 
dell’Italia è sostanzialmente po-
sitivo, considerato che nono-
stante il nostro Paese abbia su-
bito in maniera più pesante gli 
effetti della crisi, ha di fronte a sé
un biennio di crescita superiore 
alla media in tutti i settori utiliz-
zatori. 

Analizzando nello specifico il
comparto dei tubi di acciaio, 
l’analista ha sottolineato che nel

espansiva avvenire con una 
maggiore rapidità rispetto alle 
altre parti del mondo e così fa-
cendo ha guadagnato quote di 
mercato».

Tanto che, come ha spiegato
Gianfranco Tosini (Ufficio studi
Siderweb), lo scorso anno la do-
manda mondiale di acciaio 
escludendo la Cina è calata di 9,6
punti, ma inserendo anche il Pa-
ese asiatico si torna in terreno 
positivo (+0,3%). Pechino tor-
nerà a livelli pre-pandemici già 

Siderurgia
Escludendo il Paese asiatico,

lo scorso anno

la domanda mondiale

è calata di 9,6 punti

«La produzione globa-
le di acciaio nel 2020 ha subito 
pesanti contraccolpi, per il 
lockdown, che hanno influenza-
to sia la domanda che l’offerta, 
con un’unica eccezione: la Cina. 
Questa ha visto la nuova fase 

Acciaio, giù la produzione 
Ma Cina in controtendenza

Pechino tornerà a livelli pre-pandemici già entro la fine dell’anno

MARIA G. DELLA VECCHIA

Lecco riconferma
nelle esportazioni la sua ca-
pacità di ripresa con una cre-
scita dell’interscambio del
6,7% nel primo trimestre
2021 rispetto allo stesso peri-
odo di un anno fa.

Le imprese della nostra
provincia hanno generato da
gennaio a marzo di quest’an-
no scambi per un valore di 1,8
miliardi di euro, di cui 1,1 mi-
liardi in esportazioni che così
crescono del 4,9% rispetto al
primo trimestre 2020 e 654
milioni in importazioni
(+10%).

I dati lecchesi sono parte
di un’elaborazione su base
Istat-Coeweb sull’export del-

Segnali di crescita
La ripresa va forte
con le esportazioni
I dati. Più 6,7% nell’interscambio nel primo trimestre 
del 2021 rispetto allo stesso periodo di un anno fa
Numeri in linea con l’andamento medio regionale

la Lombardia realizzata da
Promos italia, la struttura del
sistema camerale a supporto
dell’internazionalizzazione
delle imprese, partecipata da
diverse Camere di Commer-
cio nazionali e, per la Lom-
bardia, dalle Camere di Mon-
za-Brianza-Lodi, Bergamo e
Milano oltre che da Unionca-
mere Lombardia.

La situazione lecchese si
presenta dunque in linea con
l’andamento medio regiona-
le. La Lombardia nei primi
tre mesi di quest’anno ha to-
talizzato un intercambio per
65,8 miliardi di euro, in cre-
scita del 5,7% rispetto a un
anno fa. 

Sul totale, le esportazioni
lombarde pari a 31 miliardi di
euro crescono del 3,5% e con-
fermano una quota pari a
quasi un quarto rispetto ai
117,9 miliardi esportati dal-
l’Italia. 

Livelli pre-Covid da novembre

Un quadro, quello della Lom-
bardia, che secondo dati pre-
sentati due mesi fa da uno
studio di Assolombarda si la-
scia alle spalle un 2020 in cui
la Regione nel commercio
estero ha perso 13,5 miliardi
di fatturato estero (un pesan-
te -10,6% sul 2019, a fronte di
un -9,7% del dato nazionale),
registrando oltre 77mila oc-
cupati in meno soprattutto
nelle categorie di addetti me-

no istruiti, di dipendenti a
termine e di giovani. 

Ma già a novembre il 2020
per la Lombardia il commer-
cio estero è tornato ai livelli
pre-Covid ha agganciato la
ripresa con l’export che nel
quarto trimestre 2020 se-
gnava un caso di solo il -2,3%
rispetto a un anno prima, do-
po il -7,9% nel terzo trimestre
e la caduta verticale del
-27,3% nel periodo aprile-
giugno.

Quei 224 miliardi

Nei dati di ieri di Promos, sul
primo trimestre 2021 la re-
gione è al primo posto della
classifica nazionale seguita
dal Veneto (28,2 miliardi,
+5,2%, con un export da 16
miliardi, +4,9%) e dall’Emilia
Romagna (26,5 miliardi,
+8,4%, con un export da quasi
17 miliardi, +6%). 

Per andamento della cre-
scita degli scambi i risultati
sono a due cifre per l’Abruzzo
(+14%), la Basilicata (+12%) e
la Toscana (+11%).

A livello nazionale l’inter-
scambio raggiunge i 224 mi-
liardi nel primo trimestre
2021. La crescita è del 5,2%
rispetto ai 213 miliardi del
primo trimestre 2020. 

A fronte di esportazioni
che, come detto, toccano i
117,9 miliardi le importazioni
totalizzano 106,4 miliardi.

©RIPRODUZIONE RISERVATA

n Sul primo 
trimestre 2021 
la regione 
è al primo posto 
su base nazionale

Le imprese lecchesi hanno generato da gennaio a marzo 2021 scambi per un 1,1 miliardi in esportazioni 

La classifica delle province

Milano leader
nazionale
Con distacco
su Torino

Nella speciale classifica per 

province, considerando il valo-

re assoluto, è Milano a guidare 

la graduatoria nazionale con un 

interscambio di 28,5 miliardi di 

euro (+2,3%), di cui 10,5 miliardi 

circa di export, dato in calo del 

3,8%. 

A seguire immediatamente a 

ridosso - si fa per dire... - ecco 

manifestarsi Torino con 9,3 

miliardi di scambi circa, in 

crescita del 10%, di cui 4,8 

miliardi di export in crescita del 

12%.

Dopodiché fa capolino Roma 

con circa 8,5 miliardi di scambi , 

in crescita del 4,8%, di cui 3,2 

miliardi di export (+19,6%).   

Con dati assoluti decisamente 

più bassi ma con una crescita in 

forte velocità si distinguono 

nell’interscambio Rieti con 225 

milioni (+80%), Palermo con 

433 milioni (+78%), Massa 

Carrara con 778 milioni (+46%), 

Crotone con 25 milioni (+41%), 

Siena con 841 milioni (+30%) e 

Ancona con 1,7 miliardi (+23%).

M.DEL.
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n Nel 2020
la Lombardia
ha perso 
13,5 miliardi 
di fatturato estero
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Un podcast dedicato 
alla sostenibilità e alle imprese. 
Sei esperti, dal presidente di Le-
gambiente Lombardia a quello 
di Worldrise, presenteranno sei 
contributi che avranno lo scopo 
di supportare le aziende nel per-
corso verso la sostenibilità. 
L’iniziativa prende vita all’in-
terno del progetto “Smart – 
Strategie sostenibili e modelli di
aziende responsabili nel territo-
rio transfrontaliero” promosso 
da Camera di Commercio di Co-
mo-Lecco, Scuola universitaria 
professionale della Svizzera ita-
liana, Confindustria Como, Uni-
versità Bocconi e SQS. 

SOStenibilità vedrà Jacopo
Boschini, regista, counselor e 
amministratore della Coopera-
tiva Attivamente, dialogare con 
l’esperto per esplorare le dimen-
sioni della sostenibilità. La pun-
tata “più uno” sarà tenuta da 
Marco Galimberti presidente 
della Camera di Commercio: 
«Siamo orgogliosi di questa 
nuova iniziativa sviluppata nel-
l’ambito di Progetto Smart. Il 
podcast, che per noi rappresen-
ta un elemento di novità, amplia
i canali e gli strumenti di accom-
pagnamento che vogliamo offri-
re alle nostre imprese per affian-
carle lungo il percorso di cresci-
ta sostenibile». 

Il podcast, un file audio o vi-
deo in formato digitale, sarà ac-
cessibile sulle principali piatta-
forme di streaming, sul sito pro-
gettosmart.it e sul canale You-
Tube di Progetto Smart. Condi-
videre contenuti tramite file di 
questo tipo permette la loro 
fruizione in qualsiasi momento 
della giornata, ne stanno na-
scendo diversi sugli argomenti 

La sede della Camera di Commercio, che promuove l’iniziativa 

Camera di Commercio. Una serie di contributi dedicati alla sostenibilità
Galimberti: «Introduciamo strumenti per dialogare con le imprese»

più disparati e si stanno dimo-
strando un buon modo di veico-
lare informazioni.

L’ape e l’alveare

«Nella prima puntata del po-
dcast SOStenibilità si cita Mar-
co Aurelio: “Ciò che non giova al-
l’alveare non giova neppure al-
l’ape”. Credo che questa frase 
spieghi esattamente il senso di 
questa nuova proposta. Voglia-
mo aiutare le imprese del nostro
territorio ad ascoltare e com-
prendere gli scenari e la direzio-
ne di un mondo che cambia, per-
ché sappiano indirizzare al me-
glio sforzi e investimenti». 
L’obiettivo è mettersi all’ascolto 
per carpire spunti, riflessioni, 
suggerimenti, racconti di vita 
personale che diventano espe-

rienze professionali. Ieri è stata 
lanciata online la prima tappa di
SOStenibilità “Il peso specifico 
della consapevolezza” con Elia-
na Liotta, giornalista, scrittrice e
comunicatrice scientifica. Verrà
pubblicata una nuova puntata 
ogni venerdì e martedì fino al-
l’inizio di luglio.

In agenda: “Ambiente, voce
del verbo Ben-Essere” con Bar-
bara Meggetto, presidente Le-
gambiente Lombardia, il 18 giu-
gno; “Oltre la superficie. Ogni 
goccia conta” con Mariasole 
Bianco, esperta di conservazio-
ne dell’ambiente marino, scien-
ziata e divulgatrice ambientale, 
presidente Worldrise Onlus il 
22 giugno; “Il design e il dialogo 
con la natura. Plasmare la mate-
ria della sostenibilità” con Sara 

Ricciardi, designer e creative di-
rector il 25 giugno. 

La comunicazione

Si prosegue con “Si può fare!!!” 
con Serena Porcari consigliere 
delegato Fondazione Dynamo, 
vicepresidente Dynamo Camp 
Onlus, presidente Dynamo Ac-
cademy il 29 giugno; “La comu-
nicazione responsabile. Non 
possiamo sbagliare” con Marco 
Gisotti, giornalista, divulgatore 
di temi green, docente di teoria e
linguaggi della comunicazione 
scientifica all’Università Tor 
Vergata, consulente del mini-
stero della Transizione Ecologi-
ca, il 2 luglio; le riflessioni con-
clusive saranno affidate a Marco
Galimberti il 6 luglio.

©RIPRODUZIONE RISERVATA

tero sistema realizzato assicura
pertanto la migliore esperienza
di spesa possibile». 

«Il nostro obiettivo primario
è mettere a disposizione del 
cliente un’esperienza ricca di 
valore e veloce - dice Simone 
Pescatore, direttore Marketing 
e comunicazione di Bennet - 
ma anche coinvolgente e piena 
grazie a molte opportunità di-
verse: un accesso semplice a vo-
lantini e promozioni con possi-
bilità di acquisto diretto delle 
referenze, un’accoglienza ami-
chevole e dinamica nell’area ri-
servata al programma fedeltà 
Bennet Club, una sezione ma-
gazine dedicata a suggerimenti,
ricette e informazioni, anche 
questa con possibilità di acqui-
sto diretto dei prodotti».

«Il processo che abbiamo
messo in atto - aggiunge Luca 
Girotti, direttore Sistemi infor-
mativi e innovazione - si inseri-
sce nella nostra strategia gene-
rale di massima focalizzazione 
sulle esigenze di una clientela 
in continua evoluzione. Tutto il
team ha raccolto la sfida, ricer-
cando soluzioni originali e in-
novative ma allo stesso tempo 
semplici ed immediate per il 
cliente, che deve avere la possi-
bilità di essere libero e veloce 
nella sua esperienza online». 

E-commerce
«Il nostro obiettivo primario 

è mettere a disposizione 

del cliente un’esperienza 

ricca di valore»

Bennet punta e inve-
ste sull’e-commerce. L’azienda 
comasca leader nel settore de-
gli ipermercati e dei centri 
commerciali, ha rilasciato il suo
nuovo sito web www.ben-
net.com, che integra la piatta-
forma e-commerce e il sito cor-
porate. 

Arriva così a compimento un
lungo lavoro di potenziamento 
ed evoluzione progressivi della 
vetrina digitale di Bennet, ini-
ziato a ottobre 2020, che nasce 
dalla volontà di spingere l’acce-
leratore sulle attività digitali. 
«Grande attenzione - si legge in
una nota - è stata dedicata alla 
sezione dell’e-commerce che, 
nella visione strategica del-
l’azienda, è da tempo conside-
rato un servizio essenziale per 
rispondere alle esigenze dei 
clienti con immediatezza e in 
maniera efficiente ed efficace. 
Clienti che, nel frattempo, sono
diventati ancor più attenti e con
richieste crescenti in questo 
“new normal” post pandemia».

Il sito è stato realizzato in
collaborazione con Sopra Ste-
ria Group e Alkemy S.p.A., e rea-
lizza l’obiettivo chiave di Ben-
net di accogliere molti più 
clienti e offrire nuovi servizi, ol-
tre a una considerevole flessibi-
lità e una serie di funzionalità 
innovative.

«Gli investimenti dedicati al
front-end - prosegue il comuni-
cato - sono stati concentrati 
sullo sviluppo di una navigazio-
ne e di procedure d’acquisto 
piacevoli e rapide con una par-
ticolare attenzione per tutti gli 
aspetti più innovativi della 
experience. Il nuovo sito Ben-
net risponde infatti a tre princi-
pi guida: comfort, velocità e 
qualità dei servizi offerti. L’in-

Aziende e futuro “verde”
Sei podcast sull’ambiente

Nuovo sito Bennet
«Obiettivo comfort 
velocità e qualità» 

Simone Pescatore 

dia di 8-10 turni a settimana.
La prima linea di stampaggio
è stata installata con lo scopo
di aprire le porte ad un mer-
cato che richiede particolari
sempre più resistenti, custo-
mizzati e di ottima manifat-
tura. I successivi investimen-
ti hanno, invece, consentito
di incrementare la capacità
produttiva aziendale.

«Ciò che ci accomuna a Cag
sono gli alti standard qualita-
tivi che ogni giorno deside-
riamo garantire a tutti coloro
che si affidano alla nostra tec-
nologia. Siamo certi di aver
costruito insieme solide fon-
damenta per una collabora-
zione fruttuosa nel tempo»,
conclude il direttore operati-
vo Salvi, Germano Pandiani.
C. Doz.

tarne l’efficienza.
Oggi, dunque, attenzione

alla Cag, il cui incontro con la
Salvi risale al 2010, «quando
si è presentata la necessità di
estendere il nostro business,
installando una nuova linea
per lo stampaggio di partico-
lari – commenta il presidente
Xu -. Tra i tanti possibili for-
nitori, abbiamo scelto Carlo
Salvi per diverse ragioni. A
giocare un ruolo chiave, sicu-
ramente, la buona reputazio-
ne dell’azienda in tutto il set-
tore e l’utilizzo delle sue
stampatrici da parte dei prin-
cipali produttori di fasteners
mondiali. Anche i nostri part-
ner hanno manifestato inte-
resse sin da subito nei con-
fronti di questa tecnologia,
motivando ancor di più la de-
cisione finale. Dopo aver in-
stallato la prima stampatrice
i risultati in termini di veloci-
tà e di efficienza non hanno
tardato ad arrivare, tanto che
la nostra collaborazione è
proseguita sino ad oggi».

Carlo Salvi ha fornito a Cag
tre stampatrici a doppio col-
po che consentono di orga-
nizzare il lavoro con una me-

cinese, tedesco e statuniten-
se. Oggi conta 40 dipendenti
e vanta uno stabilimento al-
l’avanguardia all’interno del
quale vengono sviluppati e
prodotti particolari destinati
ad un settore estremamente
selettivo.

Le “stories”

Le Carlo Salvi stories voglio-
no essere non solo un proget-
to dal grande valore relazio-
nale, ma anche una nuova
modalità di celebrare le sto-
rie di successo che si sono svi-
luppate nel tempo. Il primo
capitolo è stato dedicato,
qualche settimana fa, allo
stretto rapporto con la bar-
cellonese Celo, alla quale
l’azienda garlatese ha fornito
15 stampatrici volte al rinno-
vo dello stabilimento produt-
tivo nell’ottica di incremen-

L’azienda
La panoramica

sulle collaborazioni estere

del gruppo lecchese

con sede a Garlate

La seconda tappa
delle “Carlo Salvi stories”, i
racconti del percorso umano
e professionale che lega
l’azienda di Garlate e alcuni
dei partner più solidi con cui
collabora, è dedicata alla ci-
nese Cag, realtà tra le più
quotate nel mercato interno
e specializzata nella produ-
zione e nella fornitura di fa-
steners per il settore aero-
space. 

Fondata nel 2009, l’azien-
da ha registrato sin da subito
una forte espansione e oggi si
propone come fornitore
principalmente nel mercato

Da Garlate alla Cina che va veloce
La Carlo Salvi e il partner Cag

La Carlo Salvi di Garlate

n «Entrambi
possiamo contare
sugli altissimi
standard
qualitativi»
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I DATI  In Italia solo il 30% della popolazione va dal dentista con regolarità, mentre il 70% gli si rivolge solo in caso di dolore

Il «Dentista dei Bambini» protagonista in Clinica San Martino
MALGRATE (fmh) Curare i
denti sin da piccoli per vi-
vere di rendita. Per cor-
roborare questa tesi i gotha
dell'odontoiatria, che anno-
verano il nome di An drea
Imp osti, direttore del re-
parto odontoiatria della Cli-
nica San Martino, hanno
deciso di mettere a fattor
comune le esperienze rac-
colte nelle cartelle cliniche
di una nuova branca, il
«Dentista dei Bambini»,
realtà che si muove e co-
munica in maniera coor-
dinata: l’informazione e la
corretta strategia di comu-
nicazione diventano, infatti,
una chiave per la diffusione
di una cultura della salute

del cavo orale decisamente
diversa da come la cono-
scevamo un tempo. E il ri-
sultato, che arriva in un
tempo di pandemia forte-
mente caratterizzato dalla
polarizzazione tra il preve-
nire e il curare, è stato la
redazione di un lavoro che
prende in esame la fascia tra
0 e 16 anni d'età e che si
riassume in un capitolo ca-
pace di sfatare una volta e
per tutte la credenza po-
polare del «via il dente, via il
dolore» attraverso numeri e
parallelismi che restituisco-
no una fotografia dettagliata
sulla spesa degli italiani in
fatto di salute dentale. «Ge-
stione dello studio in Odon-

toiatria Materno-Infantile:
un approccio pragmatico»,
si chiama così l'elaborato
che, grazie ad un campione
rappresentativo di oltre
4.000 bambini e adolescen-
ti, ha messo in evidenza
come la spesa media af-
frontata sia stata di 3.700
euro. Un dato che, sommato
alla spesa relativa alla fascia
genitoriale e quella che ar-
riva fino all'adolescenza,
porta ad ottenere un valore
finale pari a 1,8 miliardi di
euro, ossia il 21,3% della
spesa nazionale totale in
odontoiatria. Posto che co-
munque in Italia solo il 30%
della popolazione va dal
dentista con regolarità,

mentre il 70% gli si rivolge
solo in caso di dolore. Ma
ribaltare l'abitudine di in-
tervenire solo quando i nodi
vengono al pettine è pos-

sibile. Basterebbe, chiarisce
proprio Imposti, «interve-
nire sulla fase preliminare
per annullare quella spesa,
correggendo eventuali ano-

malie e trasformazioni». So-
lo così facendo, dice, «riu-
sciremo a percorrere la stra-
da giusta affinché il bambini
cresca sano».

LECCO (ces) Negli ultimi anni, a seguito della
diffusione dei processi di digitalizzazione e del
susseguirsi dei piani “Transizione 4.0”, i ter-
mini manifattura additiva e stampa tridimen-
sionale o 3D sono diventati sempre più fre-
quenti nel vocabolario delle imprese e sempre
più correlati alle nuove tecnologie emergenti.

Confartigianato Imprese Lecco, con l’a i u to
d e l l’imprenditore associato Flavio Bassani di
Gecotec organizza il seminario online gratuito
e aperto anche ai non soci “Il favoloso mondo
della stampa 3D” in programma giovedì 17
giugno dalle 17.30 alle 18.30.

Le domande che ruotano attorno a questi

temi sono ancora tante, alcune indice del
grande interesse suscitato tra gli imprendi-
tor i.

L”iniziativa rientra nel progetto “# I M PR E -
SAVALOREARTIGIANO – NETWORK DIH

CONFARTIGIANATO ”, finanziato a valere sul
Bando “HUB – Sostegno all’accesso delle PMI
a l l’innovazione e al trasferimento tecnologico
attraverso i Digital Innovation Hub” di Re-
gione Lombardia.

Iscrizioni al webinar su artigiani.lecco.it se-
zione eventi.

Oltre al costo di acquisto bisogna prevedere
l’acquisizione di software e competenze in
campo della modellazione 3d, dello slicing e
tutta la base tecnica che il modellista deve
possedere per poter “far lavorare “al meglio la
stampante. Nel nostro caso l’investimento ini-
ziale è stato di circa quindici mila euro”.

C O N FA RT I G I A N ATO

Il favoloso mondo
della stampa 3D

FONDAZIONE CLERICI

Quando la didattica
è tecnologia pura
M E R A T E  ( g a c )  S g u  a  r d  o
proiettato al futuro con una
particolare attenzione al tes-
suto produttivo nel quale
opera la Fondazione Luigi
Cler ici.

Un percorso che ha radici
lontane e che è finalizzato a
innovare il modo di fare
scuola e formazione. Un luo-
go dove sport, internazio-
nalizzazione, tecnologia in-
sieme alla valorizzazione
della dimensione culturale
assumo un ruolo centralis-
simo nella crescita dei gio-
vani. Questi sono solo alcuni
dei fattori che concorrono a
favorire un percorso basato
sulla persona-
l i zz az i o n e.

«Lo svilup-
po delle com-
petenze chia-
ve come quel-
le sociali in-
sieme a quel-
le per la vita
rappres enta
un elemento
e s s  e n z i a l e
nella realizza-
zione perso-
nale e che, tra
l’altro, sono
p a r  t i c o l a r-
mente richie-
ste dal mer-
cato del lavo-
ro insieme a
quelle tecni-
che sempre
più rare in un
territorio come il nostro che
ha una particolare vocazio-
ne industriale» ha eviden-
ziato Paolo Cesana, diret-
tore della Fondazione Cle-
r ici.

Da diversi anni ormai
Fondazione e Luigi Clerici
ha sviluppato una serie di
progettazioni sostenute da
J.P. Morgan, banca interna-
zionale con secolare presen-
za in Italia e impegnata in
numerosi progetti filantro-
pici. Un percorso di crescita
e sviluppo capace di so-
stenere la metodologia di
lavoro di fondazione Clerici
fortemente inclusiva e attiva,
orientata alla formazione di
competenze e un processo
di valutazione che scardina i

paradigmi del sistema tipi-
camente scolastico demoti-
vante per i giovani.

E i risultati non sono di
certo mancati, grazie alla
collaborazione con il dipar-
timento TRAILab dell’Un i-
versità Cattolica del Sacro
Cuore sul fronte della ri-
c e rca.

Pensiamo all’inte grazione
delle discipline STEM con la
robotica e il coding. Il lavoro
di gruppo con e.DO, robot
progettato da COMAU per la
didattica, favorisce il lavoro
per unità formative dando la
possibilità ai giovani di im-
parare a sviluppare in modo

s ig  n i f i cat i vo
oltre alle com-
petenze cogni-
tive quelle so-
cial i ,  in  un
p e r c o r s o  d i
continuo rin-
forzo psicolo-
gico teso a fa-
vorire lo svi-
luppo dell’au -
tostima. Dopo
aver già spe-
rimentato la
meto dologia
nel liceo delle
scienze uma-
ne e il tecno-
logico per L’i n-
formatica e te-
l e  c o m u n i c a-
zioni di Berga-
mo e nel liceo
s p o r  t i v o

d el l’Accademy internazio-
nale di Milano per giovani
professionisti dello sport ab-
biamo voluto portare il me-
desimo approccio anche nel
settore della meccanica per
p rov a re  a ra g g i u n g e re
straordinari risultati nella
matematica e fisica; disci-
pline che generalmente per i
ragazzi rappresentano una
materia poco interessante
insieme alle materie uma-
nistiche . Durante l’anno gli
studenti hanno seguito una
didattica diversa e al ter-
mine hanno anche potuto
ottenere il patentino della
robotica di cui Fondazione
Luigi Clerici è ente certi-
ficatore grazie alla collabo-
razione con COMAU.

L’assemblea dei soci ha approvato il bilancio al 31 dicembre 2020. Investimenti per 29,7 milioni

Lario Reti Holding, che gioiello
Rusconi: «I primi cinque anni abbiamo realizzato progetti impegnativi. Pronti a nuove sfide»

LECCO (ces) Ricavi per 52 milioni di
euro, un utile netto di 5,3 milioni e
investimenti per ben 29,7 milioni. so-
no questi i numeri più significativi
presentati all’assemblea degli azionisti
di Lario Reti Holding che ha ap-
provato, nel corso della seduta di
martedì scorso, il bilancio di esercizio
al 31 dicembre 2020. Il documento
approvato riguarda il quinto anno di
attività di Lario Reti Holding come
Gestore del Servizio Idrico Integrato
su l l’intera Provincia di Lecco e ha
certificato l’ottimo stato di salute
d e l l’azienda di via Fiandra.

« L’anno appena trascorso – spie ga
Antonio Rusconi, presidente del Co-
mitato di Indirizzo e Controllo di Lario
Reti Holding – chiude i primi cinque
anni di gestione del Servizio Idrico
Integrato per l’intera Provincia di Lec-
co, durante i quali il Consiglio di
Amministrazione e la struttura della
società sono stati impegnati nel rea-
lizzare progetti impegnativi e impor-
tanti per il futuro della Società e nel
piantare alcuni semi il cui germoglio
produrrà una realtà capace di ac-
cogliere e affrontare le sfide future che
l’atte n d o n o » .

Tra i risultati più significativi ot-
tenuti nel 2020 si evidenziano: l’o t-
tenimento dell’autorizzazione allo
scarico per il depuratore di Lecco,
mancante da 20 anni; il potenzia-
mento dei depuratori di Premana e
Ballabio; la conclusione delle opere di
collettamento della fognatura nel cen-
tro storico di Mandello del Lario,
necessaria al fine di impedire scarichi
diretti a lago; l’avvio del potenzia-
mento del depuratore di Valmadrera,
propedeutico al collettamento degli
scarichi fognari da Oliveto Lario.

«Nel 2020 sono stati complessiva-
mente investiti 29,7 milioni di euro
(+23% rispetto a 2019) - spiega Vi n-
cenzo Lombardo, direttore generale
di Lario Reti Holding – Le attività
relative al Piano d’Ambito suddivisibili
in lavori sull’acquedotto (1,7 milioni),
sulla rete fognaria (3,2 milioni) e sugli
impianti di depurazione (6,8 milioni).
Ad esse si affiancano attività di ricerca
perdite (2,5 milioni), manutenzioni
(10,1 milioni) ed altri investimenti (5,1
milioni), tra cui spiccano sostituzione
dei contatori e telelettura dei consumi
(2 milioni) e i sistemi informativi,
cartografici e di telecontrollo degli
impianti (1,4 milioni)».

Inoltre, col 1° gennaio 2020 si è
avviata la gestione del servizio ac-
quedotto del Comune di Monte Ma-
renzo, ultimo tassello mancante nella

gestione operativa del servizio pro-
v i n c ia l e.

«Per quanto riguarda i dati eco-
nomici, i ricavi conseguiti da Lario Reti
Holding SpA nel 2020 ammontano a 52
milioni di euro e sono costituiti pre-
valentemente dalla tariffa spettante al
Gestore per le attività del Servizio
Idrico Integrato – spiega Lelio Ca-
vall ier, presidente del Consiglio di
Amministrazione di Lario Reti Holding
- L’utile netto d’esercizio 2020 della
società si attesta a 5,3 milioni. Tale
cifra risente positivamente dell’app or-
to dei dividendi erogati dalla par-
tecipazione detenuta in Acsm Agam,
nella misura di 3,8 milioni. Il supporto
allo sforzo di investimento dei pros-
simi anni sarà possibile grazie ai ri-
sultati positivi di questi ultimi esercizi
ma anche all’importante finanziamen-
to di 50 milioni di euro che abbiamo
richiesto alla Banca Europea degli
Investimenti nel mese di luglio
2020».

L’utile derivante dalla gestione del
Servizio Idrico Integrato, come da Sta-
tuto, è stato destinato interamente al
sostegno di nuovi investimenti su reti e
i mp ia nt i .

E proprio entrando maggiormente
nel dettaglio degli investimenti rea-
lizzati dall’affidamento ventennale del
servizio Idrico Integrato ottenuto nel
2016 si apprende che sono stati con-

centrati sulla risoluzione delle infra-
zioni europee e sulla realizzazione di
quelle opere ed attività considerate
prioritarie per il territorio servito. Agli
interventi su reti ed impianti si sono
aggiunti una serie di investimenti di
struttura, necessari al potenziamento
e miglioramento della gestione stessa
del Servizio idrico integrato e resi
possibili grazie all’orizzonte venten-
nale di affidamento.

Da l l’affidamento del Servizio Idrico
Integrato, Lario Reti Holding ha au-
mentato lo sforzo dedito al miglio-
ramento del servizio offerto ai cit-
tadini, raggiungendo un totale tra 2016
e 2020 superiore ai 101 milioni di euro.
Ciò ha consentito di raggiungere una
cifra investita per abitante residente
superiore alla media nazionale nel
periodo, arrivando ad 85 euro per
abitante nel 2020 (con previsione di
incremento a 94 euro nel 2021). Nu-
meri che raccontano meglio di tante
parole la forza della società e il ruolo
virtuoso che svolge nel territorio lec-
chese. Insomma un vero gioiello.

Ai soci è stato inoltre sottoposto per
la prima volta il Bilancio di Soste-
nibilità dell’azienda, a testimonianza
del cammino intrapreso di innova-
zione, trasparenza e rendicontazione
intrapreso da Lario Reti Holding sin
da l l’affidamento del Servizio Idrico
Inte grato.

Il presidente di Lario Reti Holding, Lelio Cavallier, e il direttore generale della società di via Fiandra,
Vincenzo Lombardo, sono soddisfatti: l’azienda ha chiuso con un utile di ben 5,3 milioni
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Venerdì webinar digilive dedicato a «Il True Value di Trenord. E i nuovi treni sulla Milano-Lecco»

L’Ad Piuri si confronterà con Rossi, Gattinoni, Panzeri e Dadati. Apriranno i lavori Usuelli e Riva
Dal 13 giugno iniziano a circolare i Caravaggio, nuovi treni a due piani, moderni e tecnologici
LECCO (ces) “Il True Value di
Trenord. E i nuovi treni sulla
Milano-L ecco”. E’ questo il
titolo dell’interessante webi-
nar programmato per vener-
dì prossimo, 18 giugno, alle
ore 11, durante il quale l’Am-
ministratore delegato di Tre-
nord, Marco Piuri, si con-
fronterà con alcuni stakehol-
der del territorio lecchese.

Lo studio di Trenord e KP-
MG, il “True Value” ap pu nto,
calcola il valore economico
degli impatti diretti e indiretti
del servizio ferroviario sul
territorio lombardo, compre-
so quindi il bacino di Lecco
dove arrivano e partono ogni
giorno circa 200 treni. Il le-
game si concretizza anche
con il recentissimo investi-
mento in nuovi treni, pari a
circa 100 milioni di euro, che
dal 13 giugno, in concomi-
tanza con il cambio dell’o ra -
rio da invernale ad estivo,
inizieranno a circolare sulla
linea S8 Lecco. Un investi-
mento di cui si vedono già i
primi risultati con il cambio
di tutti i treni a due piani
capaci di ospitare 900 per-
sone sedute e 600 in piedi,
cioè 1.500 persone. Stiamo
parlando dei nuovi Caravag-
gio. La Milano-Lecco e la
prima linea dove vengono
sostituiti in toto i vecchi con-
vogli. Il servizio è così de-
stinato a compiere un deciso
salto di qualità: mezzi nuovi,
moderni, tecnologici, acco-
glienti e dotati di tutti i com-
fort. Una rivoluzione strate-
gica che ha comportato un
investimento complessivo di
2 miliardi da parte di Regione
Lombardia per l’acquisto di
ben 222 treni che verranno
immessi sulle linee lombarde
entro il 2025.

Ma torniamo al True Value.
I numeri di Trenord sono

molto significativi: 2.600 cor-
se giornaliere e 214 milioni di
viaggiatori trasportati nel
2019. Sulla linea Milano-Lec-
co l’azienda trasporta circa
30.000 persone al giorno at-
traverso le sue 72 corse (nella
sola stazione di Lecco sal-
gono e scendono oltre 21.000
passeggeri, mentre a Calol-
ziocorte sono 5.400).

I numeri del 2020 invece
non fanno testo perchè è sta-
to l’anno del Covid. Il 2021 è

un anno di ripartenza. E que-
sta ripartenza avviene con
una serie di novità: innan-
zitutto proprio con il True
Value che misura gli impatti
economici, sociali e ambien-
tali dell’azienda. L’Ad Marco
Piuri – aprendo il webinar -
inizierà a illustrare proprio lo
studio di Trenord e KPMG e
spiegherà la ferrovia come
sistema integrato dal terri-
torio e composto da diversi
attori, in primis la comunità

locale chiamata a collaborare
nel promuovere e preservare
i treni come mezzo green e
conveniente; farà pure un ac-
cenno alla mobilità sosteni-
bile, al rispetto dei treni, a un
migliore utilizzo di questo
mezzo di trasporto, a un uso
più funzionale e virtuoso del-
le stazioni. Con gli impren-
ditori in particolare Piuri in-
teragirà sul tema del mobility
dedicata alle imprese con ab-
bonamenti a condizioni par-

ticolarmente vantaggiose e
che possono diventare parte
integrante delle politiche di
w elfare.

Il programma del webinar
previsto per venerdì 18 giu-
gno, con inizio alle ore 11, nel
dettaglio, prevede i saluti del
presidente della Provincia,
Claudio Usuelli, e del vice
presidente della Camera di
commercio di Como e Lecco,
Lorenzo Riva. Subito dopo
l’Ad di Trenord, Marco Piuri,

Ecco il vero valore di Trenord

dialogherà con il sottosegre-
tario a Sport e Grandi eventi
di Regione Lombardia, An-
tonio Rossi, il sindaco di
Lecco, Mauro Gattinoni, il
sindaco di Merate, Massim o
Panz eri, e il presidente del
Consorzio Albergatori Lec-
chesi, Fabio Dadati. Gli sta-
keholkder che parteciperan-
no all’incontro digitale, at-
traverso la  piattaforma
Zoom, potranno intervenire
nel dibattito.

Qui sopra, Marco Piuri, Ad di Trenord. A lato in senso orario: Antonio
Rossi, sottosegretario a Sport e Grandi Eventi di Regione Lombardia;
Mauro Gattinoni, sindaco di Lecco; Massimo Panzeri, sindaco di Merate;
Fabio Dadati, presidente Consorzio Albergatori di Lecco; Lorenzo Riva,
vice presidente Cciaa; Claudio Usuelli, presidente Provincia di Lecco

v
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